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1 Beschlussfassung über die Protokollführung, Gäste, die Tagesordnung und 
Verabschiedung von Sitzungsprotokollen 

Der amtierende Vorsitzende Norman Heise begrüßt die Anwesenden, stellt die aktuellen 
Mitgliederzahlen vor und danach stellen sich die Mitglieder vor. 
 
Es erfolgt die Beschlussfassung zur TO. Einstimmige Entscheidung, Gäste dürfen bleiben. 
 
Es gibt Änderungswünsche von . 
Protokoll vom 05.10.2018: Seite 4 es ist der Bezirk Mitte gemeint. Statt Lösung aller alten 
Protokolle soll es wohl vermutlich Löschung heißen. 
Protokoll vom 16.11.2018: Seite 3, vierter dunkler Spiegelpunkt dritte Zeile:  ist der 
Meinung es sind / waren 15 auf 100 und nicht 25 auf 100. 
Seite 5, AG Inklusion bitte streichen, es muss Fachbeirat Inklusion stehen. 
Protokoll vom 07.12.2018: Einfügung vor dem letzten Satz: Die AG Bundes-Eltern-Rat bedankt 
sich bei Norman Heise für seine Arbeit als Ländervertreter für Berlin und beim gesamten 
Vorstand für die geleistete Arbeit in 2018. 

 

2 Bericht aus dem Vorstand und Zusammenfassung des Tätigkeitsberichtes 

Bericht aus dem Vorstand:  
 
Allgemein 
• elf Sitzungen in 2018 
• jede Sitzung mit vorbereitender Vorstandssitzung 
• Schwerpunktthemen: Schul- und Unterrichtsqualität, Lehrkräftemangel 
• Mitwirkung beim Schul(neu)bau 
• Elternberatung per E-Mail und Telefon 
 
Sitzungsthemen 2018 
• „Hubertusstock“ – ein Qualitätsentwicklungsprozess der SenBJF 
• Schulschwimmen – Bedarfe, Möglichkeiten und Best Practice 
• Schulpsychologisches und inklusionspädagogisches Beratungs- und Unterstützungszentrum 
 (SIBUZ) und Schwerpunktschulen 
• Lernraum Berlin: Vorstellung, Vorführung, Ausprobieren und Fragen stellen 
• Umgang mit diskriminierenden und antisemitischen Vorkommnissen an Berliner Schulen 
• Austausch zum Neuköllner Brandbrief mit der Schulleitung und weiteren 
• Unfallverhütung und -vermeidung und Schulwegsicherung & Lehrkräftebedarf und –deckung 
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Mitglied für den Rundfunkrat des RBB: Norman Heise 
 
Norman stellt die Arbeitsgruppen vor, um deren Sprecher zu wählen, wird es eine 3-Monatsfrist geben.              
Die AGs erhalten drei Monate Zeit zur Wahl der AG-Sprecher_innen. Die Bestätigung wird auf den 
März vertagt. 
Eventuell kommt von  ein Antrag für eine neue Arbeitsgruppe. 

 

4 Bestätigung der Geschäftsordnung 
Die Geschäftsordnung wird einstimmig bestätigt. 

 

5 Anträge 
Der Antrag " Medienbildung " wird mit dem Wort - ständige - erweitert ( 22 Ja-Stimmen ). 
 
Der Antrag zur Bildungspolitik auf Eilbedürftigkeit wird mit 12 zu 8 Stimmen abgelehnt. 

 

6 Sammlung von Vorschlägen für Themen im Jahr 2019 
Antrag zur Geschäftsordnung auf Sitzungsverlängerung um 30 Minuten wird mit 15 Stimmen 
zugestimmt. 
 
Vorschläge des Vorstandes: 
Brennpunktschulen - Schulen in benachteiligten Quartieren, wie weiter? (Besuch einer weiteren 
Brennpunktschule/LEA vor Ort), Hochschulvertrag - Zwischenstand (2. Halbjahr mit Einladung eines 
verantwortlichen Prof. der FU oder HU oder StS Krach: Auskunft aus direkter Hand), Digital-pakt: 
Umsetzung in den Berliner Schulen. Wie weiter nach Scheitern im Bundesrat (2.Halbjahr), 
Quereinsteiger/Seiteneinsteiger, Inklusion – Was hat sich hier verändert? Was ist noch offen?, 
Schulbauoffensive: Zwischenstand , Bildung für nachhaltige Entwicklung – Was ist das?, Wofür ist es 
wichtig? Wie wird das an Berliner Schulen umgesetzt? 
 
Ergänzungen der Mitglieder 
Frau Senatorin Scheeres einladen, Bericht zum Schuletat, Zumessungsrichtlinien / Schulaus- und 
Neubau, Förderschulen, Gesundheitskontrollen auch durch das Bezirksamt, Schulessen für alle 
kostenlos, auch für die Oberstufe, Gesundheits- und Gewaltprävention, gleitende Arbeitszeiten 

 

7 Berichte aus Vorstand, Bezirken, Arbeitsgruppen, Gremien und Ausschüssen 

Dieser Top wird auf Grund der sehr fortgeschrittenen Zeit vertagt. 
 

 

8 Verschiedenes 
Es tauchte die Frage von  nach Schulhelfer / Unfallversicherung auf. Sollte auf einer der 
nächsten Sitzungen behandelt werden. 




